
ACTA DE REUNIÓN CONSEJO DE FACULTAD   

 
 

 

       INFORMACIÓN REUNIÓN 

Fecha : 27 de mayo de 2019  
Hora de Inicio : 15:00  
Tomó Acta: Secretaria Académica 
Facultad 

 

Incorporación de ajustes al acta:   

TEMAS TRATADOS: CONSEJO FACULTAD 

Asisten: PARTICIPACIÓN DE LOS INTEGRANTES DE LOS CINCO DEPARTAMENTOS. SE INTEGRAN LAS CONSEJERAS DE ED DIFERENCIAL (LILIBETH 

LLEUFUMAN) Y FILOSOFÍA (MARISOL LOPEZ) 
 

Tabla DESARROLLO Tareas Responsables 

Acta Consejo 27 
de mayo  de 2019 

Se inicia la asamblea saludando a las Consejeras. Se hace hincapié en la participación de 
Ed. Parvularia y Ed. Básica. 

Solicitar emails de 
contactos, consejeras 

Facultad de Filosofía 
y Educación 

 
Presentación de 
oficina de 
transversalidad. 
Minor en  
transversalidad 

Punto 1. Se presenta el equipo de la oficina de transversalidad encabezado por María 
Eugenia Letelier.  
Se suspende la reunión por  incidentes de FFEE y Encapuchados dentro del campus y el 
aviso de la autoridad superior a desalojar. 
 

Cambiar fechas para 
volver a retomar el 
tema. 
 

Facultad de Filosofía 
y Educación 

 

Punto 2 de la 
Tabla 

Los integrantes deliberan sobre la situación y se  estima abordar dentro de las posibles 
condiciones, el punto 2 de la tabla. 

a) Se considera indispensable  tramitar las condiciones respecto de la formación, 

en lo que respecta a las condiciones mínimas de rebaja de carga y 

recalendarización de actividades. 

b) Evaluar las condiciones para volver a clases de modo que aseguren las 

condiciones mínimas de calidad de la formación. 

c) Abordar una posición respecto del contexto nacional, asignaturas de Historia y 

Ed. Física, aula segura y paro de profesores. 

d) Abordar la sobremilitarización de la FFEE dentro del campus. 

.  
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Temas que 
impiden el 
retorno 

Respecto del jardín infantil 
 La perspectiva da cuenta que en las decisiones para el paro, no se vela por el bien 
superior de los niños y niñas posicionándose una visión adulto-céntrica. Existe una 
mezcla de información que  da cuenta de mucha desinformación respecto de: horarios 
de ingreso y salida del jardín nuevo,  la garantías a la que se pueden acoger los y las 
estudiantes,  falta de explicación sobre la nueva razón social al hacerse cargo JUNJI, 
respecto de las funcionarias UMCE, que no postularon a los cargos que JUNJI hace 
concursar.  

Solicitar a la DAE y 
profesores participantes 
un detalle de la 
información. 

Facultad de Filosofía 
y Educación 
 

Respecto del agua del campus 
Se plantea que el agua del  campus no es potable especialmente la de Filosofía. Que el 
paro se avala en estudios entregados por la oficina de sustentabilidad y biología. 

Solicitar a la DAE y 
profesores expertos 
(Biología y Oficina de 
sustentabilidad)  un 
detalle de la información 
  
Se solicita a las consejeras 
un petitorio unificado 
para  entender las 
dinámicas estudiantiles y 
levantar mesas técnicas 
de solución 

Facultad de Filosofía 
y Educación 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Paros en carreras 

Paro en Básica 
Básica lleva un mes de paralización. 
Que un foco de la paralización es respecto de los encubridores 2017-2019. La dirección 
da cuenta que  se levantó una mesa de género triestamental. Que es complicado 
proceder porque cada vez que se hace algo, cambia la gente.  
En términos generales, no se sabe porque se está paralizado. Existen dos posturas a) 
trabajo común con profesores y estudiantes y b) rechazar todo de plano. 
 Se plantea la solicitud de apoyo del colegio de profesores de sumarse al Paro docente. 
 Es necesario ver las prácticas del semestre. 

 
 
Se convocará a una 
asamblea  triestamental y 
se materializará a través 
de  la mesa de género. 
 
 

 
 
Dirección de 
Departamento 
 Básica 

Paro en Filosofía 
Se da cuenta que se  citó a un consejo departamental donde se dieron cuenta de los 
informes de acreditación y los recursos de reposición.  
Al mismo tiempo  que se plantearon las demandas de agua, jardín infantil se discutió en 
relación la actual universidad, aludiendo a los hechos de violencia, al a priori que se 
establece como la única posibilidad y no como un final frente a los no acuerdos 

Se solicita un consejo 
ampliado de facultad 
triestamental que aborde 
el tema del agua confiable 
para tomar. 

Facultad de Filosofía 
y Educación 
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alcanzados. Se plantea que esa “manera de arreglar el camino”, debe cambiar  
fortaleciendo lo comunicativo. 
 

Pedagógica 
 Plantea que si se busca autoconvocarnos, es necesario revisar para que está el consejo. 
¿Cómo la decana contacta a los otros decanos y en conjunto se  resuelven estas 
situaciones? 
 Se pregunta quien o quienes son los llamados a resolver esto? ¿Un consejo ampliado 
triestamental? 
 Se plantea que se requiere mantener el bienestar en las funciones docentes y la falta 
de información no lo proporciona. 
 Solicita un claustro universitario, junto con pedir el pronunciamiento al Director de 
Jurídica para saber que se hace en casos como estos. Es importante saber qué se puede 
esperar de soluciones de la DAE, otras autoridades e incluso  de los directores en casos 
de esta naturaleza. 

 
Solicita un claustro 
universitario, junto con 
pedir el pronunciamiento 
al Director de Jurídica 

Facultad de Filosofía 
y Educación 

 

Acuerdos  De las votaciones. Solicitar un quorum en las votaciones, luego que se llame al pleno y luego que se haga un cronograma de 
solución. 

 Excesiva violencia de FFEE. Solicitar a la autoridad una manifestación explicita de las formas en las que se ejerce la violencia, 
aportando pruebas y medios de lesiones de estudiantes, de modo que se pueda establecer una reunión con carabineros y 
ministerio del interior. 

 Revisar estudios y protocolos del uso de gases químicos usado por FFEE. 

 Hacer un Consejo ampliado  de Facultad en el más corto plazo. 
 

 

Observaciones: Se retira parte de los integrantes para asistir a la posta del Hospital El  Salvador por lesiones de estudiantes o revisar las 
situaciones de sus departamentos. 


